
Passif 

 
Alternance par/de 

 

Henri IV a été assassiné par Ravaillac. 

Jean a été profondément affecté par ces événements. 

 

Le sol était recouvert d´une épaisse couche de neige. 

Le mur était tapissé de toutes sortes de posters. 

 

 

De 
 

- réservé aux cas où le complément n´est pas interprété comme un véritable agent ou le 

sujet passif n´est pas affecté par le procès verbal :  

- il s´agit essentiellement de verbes statifs dénotant 

 

a) des sentiments : 

aimer, estimer, admirer, adorer, toucher, détester/ haïr, fatiguer/lasser, ... 

 

b) des opérations intellectuelles  

connaître, oublier, accepter, apprécier, respecter,... 

 

c) et des localisations, des descriptions 

précéder, suivre, entourer, border, accompagner, couvrir, équiper, décorer,      orner, 

remplir, composer... 

 

 

Exemples : 

La nouvelle a été diffusée par la presse et est maintenant connue du grand public. 

 

L´assemblée, convoquée par le président, est composée des adhérents à jour de leur 

cotisation. 

 

 

 

 

 

 

 

! L´alternance de deux prépositions par des acceptions suffisamment différentes d´un même 

verbe ! : 

 

Exemples : 

Le suspect a été suivi toute la journée par un détective.   (sledovat – stopovat) 

La conférence sera suivie d´une réception.    (sledovat – následovat) 

 

La valeur du terrain a été estimée par un expert.   (ocenit – vyčíslit) 

Le disparu était aimé et estimé de tous ceux qui le connaissaient. (ocenit – ctít, vážit si) 


